



2010～2011年度
R I テーマ

Building Communities - Bridging Continents
地域を育み、大陸をつなぐ

地域を育み、大陸をつなぐ

国際ロータリー会長

レイ・クリングスミス (国籍・米国)

2720 地区

別府中央ロータリークラブ



例会日 火曜日 12時30分
ところ トキハ別府店7F 別府商工会議所大会議室
TEL 23-1111
事務所 別府市西野口町1番1号 青山通りビル3F
〒874-0931 TEL (0977) 23-9000
FAX (0977) 23-9019
http://www.beppu4rc.jp/chuo/
E-mail:info@beppu4rc.jp

理事 木村きぬゑ	理事 津末美代子	役員 会長 木村きぬゑ	会 長 近藤 賢司
〳 亀井 孝	〳 大島由美子	副会長 亀井 孝	直前会長 近藤 賢司
〳 河村 貴雄	〳 高宮 勝美	幹事 後藤 隆	
〳 村津 忠久		会 計 河村 貴雄	

VOL. 23 - 8
2010年8月24日

第1016回例会

会報委員長 衛藤 秀子

◆点 鐘 12:30

◆体 操 自律神経強化体操

◆R S 四つのテスト

◆唱 歌 手のひらを太陽に

◆B. G. M 「イタリアの旅情を音楽で綴る」
オー・ソレ・ミオ
雨
ケ・サラ 他

◆ゲ ス ト パニットナンタナクン・ナッタニットさん
(米山奨学生)

◆出席報告 出席委員長 大島由美子

本日 の 出 席	会 員 総 数	21名
	出 席 者	18名
	事前メイクアップ	1名
	理 事 会 承 認	0名
	出 席 免 除	1名
前 々 回 の 訂 正	欠 席 数	1名
	出 席 率	90.0%
	出 席 率	90%
	事後メイクアップ	1名
	理 事 会 承 認	0名
8/10	出 席 免 除	1名
	修 正 出 席 率	95%
連 続		-回
通 算		739回 100%

・メイクアップ

事前 河村 (別府)
事後 河村 (別府東)
欠席 中尾
出席免除 溝部

情に感謝します。

ガバナーの木下光一氏は、私の店の隣にお住まいで、焼き肉店である私の店のために随分ご迷惑をおかけし、恐縮しているところです。

今年一年、木下ガバナーのご指導を受けながら、ロータリアンとして、また一人の人間として成長してゆきたいと思っています。

人が生きてゆくとすることは、色々な人と知り合い、その出会いから学び、自らを戒め、更に成

会長の時間

会長 木村きぬゑ

毎日暑いが続きます。今年の夏は例年がない異常気象で、連日日本のどこかで38度を超える考えられない日々が続いています。この地球これからいったいどうなるのかなと、恐ろしくさえなっています。

先日は木下ガバナーの歓迎会に多くの参加をありがとうございました。私たちのクラブは少人数なのに他のクラブに負けないうらいの参加者で安堵いたしました。また皆さんの応援のおかげで別府中央ロータリークラブは元気の良いまとまりの良いクラブと褒められ、さらに私はご披露した拙い踊りで賞までいただき、只ただロータリーの友



長してゆく、その繰り返しだと思っています。

これからたくさんの人に会い、あの人に会えてよかった、あの人がいたから今の私があると思える人生にしたいものです。

幹事報告

幹事 後藤 隆

一会員増強および拡大月間一

1. 本日の卓話
「会員卓話」 梶田健治会員
 2. 本日のゲスト
パニットナン
タナクン・ナツ
タニットさん
(米山奨学生)
- 
3. 8月18日(水)18:30~ホテル白菊に於いて「別府市内4RC・湯布院RC合同ガバナー歓迎会」が別府北RCのホストで開催されました。
出席者：木村きぬゑ、亀井 孝、鳴海淳郎、村津忠久、河村貴雄、森園伸也、津末美代子、大島由美子、近藤賢司、岐部光男、後藤 隆 各会員
 4. 次週の予定(8月31日)
定款第6条第1節(C)に基づき休会いたします。
 5. 次々週の予定(9月7日)
「会員卓話」 亀井 孝会員
「会員コラム」 大島由美子会員
 6. 本日の回覧
 - ①「第1回家庭集会」出・欠席(8月26日)
 - ②「第1回別府中央ロータリークラブ親睦ゴルフコンペ」出・欠席(9月5日)
 - ③「ソフトボール練習 日程」出・欠席
 7. 本日の配布
 - ①ロータリー探究：「家庭集会を振り返る」
鳴海淳郎R情報委員長より
 - ②週報No.1015

スマイルボックス 委員長 森 宗明

- 木村会長
ガバナー歓迎会の外のロータリーに負けない出席、ありがとうございます。無事終わり、ホッとしています。ガバナー歓迎会で踊ったご褒美もスマイルします。
- 亀井会員
梶田先生の卓話がいつも楽しみです。
- 村津会員
年末、12月12日に公演される「第34回大分第九の夕べ」の夏の夏期合宿練習が、先週末、土曜・日曜に行われました。延322名が猛暑に負けず頑張りました。団員と先生方の熱意に感謝してスマイル。
- 平野会員
あれ！梶田先生なんて来てんだらうと思ったら、卓話でしたか。先生たのしみにしています。又、ナツタニットさん、おみやげありがとうございます。おいしかったよ。
- 近藤会員
昨日、日田の屋形船に揺られて、おいしい酒と料理をいただきました。お盆が過ぎたというのに昼間は猛烈に暑くてうんざりしますが、夕刻、川面を吹き抜ける風に少し秋の気配を感じました。
- 森園会員
今日の例会は多いですね～。梶田先生の卓話だからでしょう！楽しみにしています。
- 梶田会員
今日は卓話です。もうしゃべることがありません。時間が余ったらフォローよろしくお願いします。
- 森会員
トキハの立体駐車場の螺旋道にゴミが散乱しています。トキハに勤めている友人に忠告したのですが、何日経ってもそのままです。いやな予感さえして来ます。



委員会報告 会員増強委員長 高宮 勝美

今週から、会長または幹事と同行して、会員増強委員会のメンバーが会員の職場を訪問させていただきます。

訪問の目的は、現在我がクラブは会員総数が19名になっており、このまま会員が減り続ければ近いうちにクラブ維持も難しくなってきます。

そこで今年は、全会員に1名以上の入会の協力をして頂くことで、本年度末には別府市内で一番元気の良い、ソフトボールで優勝できるクラブを作り、別府中央ロータリークラブは困った事があればいつでもその道専門の会員が相談に乗ってくれる、そんなクラブにしたいと思っています。

私どもの会社もご多分に漏れず、売り上げの大幅減少で社員数に過剰感もあります。

しかし逆に、皆様が新規採用を控えているので当社は前年の5割増の新入社員を採用し、幹部候補社員は社員育成のチャンスと見て、ライオンズクラブや倫理法人会、商工会青年部と、各人の希望に応じ暇な時期をチャンスと見て後継者教育を開始しました。なぜかと言うと、私達が社内研修で教育するよりも、より多くの、他業種で人生経験豊富な方々の輪に入れる事により、たくさんの貴重な教えを受けることが出来、会社の幹部候補を育てて頂けると思っています。

世の中、どこに行っても後継者の問題に経営者は頭を悩ませています。今、私達はそれぞれの企業の若い後継者候補の方にロータリーへの入会を勧め、企業の後継者作りのお手伝いをさせていただくことをお勧めしています。

月々昼食代を含めて15,000~20,000円の出費で、大切な後継者を多くの人々に育てていただける、と思えば安いものです。

私達の周りにいる、企業経営者の悩みを解消してあげるお手伝いをするために、少し視点を変えて会員増強のお手伝いを、会員の皆様をお願い致します。

新会員を入会させた会員は、その入会された方が一人前のロータリアンになるまでは退会しづらいですよ（退会防止にも役立ちます。）



「年内に各会員1名の会員獲得を！」

私は達成するまで毎月会員の皆様に訪問してお願い致します（私は目的達成のためには『しつこい』ですヨ）。

毎日暑い日々が続きます。私達は皆様との約束を実現する為、今日も汗をかきます。協力して下さい。

卓話

梶田 健治



いつも出席できずご迷惑をおかけしている梶田です。今日は卓話ですので、万難を排して来ました。よろしくお祈りします。

私はもの心付いたころから、浮浪者（ホームレス）に多大の興味を抱いていました。中学生時、通学路にあった防空壕に住んでいるホームレスの暮らしぶりを一目見ようと中に入り「コラーッ」と怒られたこともありました。また、大学生時代はヒッピーに憧れ、トカラ列島の原始共同生活場にも行きました。大人になってもこの癖は直らず、時々休みを取り、海外を一人で歩いて回り、すでに24ヶ国になります。

その様に先進国とか途上国とか訪れるといろいろな事が解ってきます。今日はそれらの事を一つ二つ話したいと思います。

まず、昨今、日本の経済が落日と言われて久しいが、まだまだ捨てたものではないということ。これは「日本人の職業倫理の高さ」が最大の理由ではないかと思えます。正に日本の国民の多くがすでにロータリー精神を持っていると言えます。世界中の人々には仕事よりも大切なことがあります。それは家族であったり、友人であったり、バカンスであったりとさまざまありますが、しかし間違いなく言えることは、「仕事が生き甲斐である」と言い切る日本人ビジネスマンのような人間は、世界中どこを探しても見つからないことです。「仕事とは必要悪であり、日銭を稼ぐために最低限すればよいものであって、むしろ余暇の時間にこそ人生の価値がある」と考えている人が世界のほとんどであるということです。

次に世界を大きく分類すると以下のようになり



ます。

- ・ 農耕民族（主にアジア） 仏教・ 儒教
血液型でいえばA型っぽい（？）
- ・ 狩猟民族（主にヨーロッパ） キリスト教
血液型でいえばO型っぽい（？）
- ・ 遊牧民族（主に中近東） イスラム教
血液型でいえばB型っぽい（？）

日本は純農耕民族ですから、集約的かつ膨大な手間のかかる日本の稲作が、私たちに努力と勤勉さを植えたのかもしれません。

また、農耕において経験がものをいう（収穫量の多少）ことにより、老人、長老を大切にする風習も生まれました（今の日本の現状では疑問だが）。狩猟民族は個人技が主であるから個人主義へと発達したのかもしれません。遊牧民族は部族、親族で行動するから「身内」に囲まれた共同体の中で生まれ、成長し、老いて死んでいくというこ

とであります。アラビア語に「ハビビ」という言葉がありますが、これは「仲間」「身内」を意味します。したがって一度「ハビビ」と認定されればアラブ社会では非常に暮らしやすい居心地の良いものとなるでしょう。その様に色々な国でいろんな民族があり、それぞれそれなりに幸せに暮らしているのです。

今現在のグローバル・スタンダードは西洋文化が主体となっていますが、はたしてそれがそれぞれの国の幸福となるかはわかりません。色々な国で色々な生き方があってもよいと思います。その国の人々が心地良く生きて行くのが一番大切なことではないかと思えます。



会員コラム

高宮 勝美

会員増強に思う

別府中央ロータリークラブの木村会長、後藤幹事、35℃を越す猛暑日の続く真夏に、私の『わがまま』をお願いに快く同調し、会友の職場訪問に同行頂きありがとうございます。

また、会員の皆様には忙しい時間帯に訪問し、しつこく「入会者を1人紹介して下さい」とお願い致しましたが、皆様方のご協力により、有力案件が浮かんで参りました。

今回の訪問予定日に仕事の都合上お会いできなかった会友の皆様方には、現在頂いている名簿を整理いたしまして、また涼しくなってから訪問させて頂きしますので、ロータリアンとして適した有力な方々の名前をピックアップしておいてください。

当クラブは前期末現在19名と、会の維持・存続に黄色灯が点滅しています。

私達は22年前に当クラブを設立した方々の意志を引継ぎ、今、灯を消すことは出来ません。

会員一人一人の力で1人入会する事により、40名の大世帯になるのです。私はロータリアンの入会を勧めるのは維持・存続も大切ですが、実は一番大切な事は、私も含め、私達が誘う方の中に後継者の問題で悩んでいる方が多いと思います。

「後継者が居るが、どう教育して良いか分からない」という方々のご子息をお預かりし、人の輪の中に入れることにより私達皆で教育してあげ、私達も若い人から新しい知識を受けるのです。

後継者の教育は『親元においても、お互いに遠慮

がないから好き勝手に言って潰してしまいます』年齢・職業・性別の違った世界に入れ、一見無駄なような時間が過ぎていくように思われるかもしれませんが、一番手取り早い社員教育方法だと思えます。

私は若い頃、家業の『高宮税理士事務所』、妻の『杉税理士事務所』で勤務しながら多くの企業を見て参りましたが、いろいろな事情から会社設立をするのですが、2～3年で倒産、または、優良企業が後継者に社長の職を交代し、先代が『死去』すると1～2年で倒産する企業を多く見て参りました。

「経営者はその能力がないから仕方ない」と思っても、先代と苦勞して会社を守り立てて来た社員が、住宅ローンも、子供の学費も払えなくなり、路頭に迷っている人々を多く見て参りました。

私は今、自分の企業がある程度軌道に乗らせて頂き安定した経営を出来るのは、周りの人々のおかげと思ひ、会社定年後は『多くの若手経営者』『二代目さん等の後継者』を集めて、大分・別府で約35名の塾生を勉強会をして私も学んできたことが少しでも役立てばと思っています。

ロータリーの本質を忘れず、新しいロータリアンを育てる為にも、起業者や後継者育成のお手伝いもロータリアンの奉仕の一つと私は思ひ、企業敗退者を出さぬように指導・協力していきたいと思えます。

今回は、大島由美子会員です。